

XI JORNADA NOTARIAL IBEROAMERICANA

Durante el 10 al 13 de marzo se desarrolló en Buenos Aires la XI Jornada Notarial Iberoamericana, organizada por el Consejo Federal del Notariado Argentino.

Estas Jornadas, llevadas a cabo a partir del año 1984, se han convertido en un ámbito propicio para intercambiar conocimientos así como para afianzar los lazos de camaradería y amistad entre los notarios iberoamericanos.

En la oportunidad, el decano de la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires, doctor Atilio A. Alterini, dio la bienvenida a los asistentes reunidos en el salón de actos de esta Casa de estudios. A continuación, el notario Osvaldo Zito Fontán, presidente del Consejo Federal del Notariado Argentino, pronunció las palabras inaugurales. Hicieron también uso de la palabra el presidente de la Unión Internacional del Notariado Latino y el presidente de la comisión organizadora de la Jornada, escribanos Francisco Arias González y Carlos M. D'Alessio, respectivamente, luego de lo cual comenzó el trabajo de comisiones. Éstas abordaron diversos aspectos de la actividad notarial y elaboraron conclusiones doctrinarias que servirán para elaborar futuras legislaciones.

Alrededor de cuatrocientos delegados de dieciocho países miembros del Notariado latino asistieron al encuentro y participaron, asimismo, de las diferentes actividades previstas por la comisión organizadora.

Cabe destacar que los numerosos trabajos presentados durante los tres días en que se extendió la Jornada sirvieron de base para el desarrollo del siguiente temario:

Tema I:

Panorama actual de las garantías en el derecho privado
Garantías mobiliarias e inmobiliarias
Personales y reales
Coordinador internacional: Not. Adrián R. Iturbide Galindo
Coordinadora nacional: Esc. María Cecilia Herrero de Pratesi

Tema II:

Responsabilidad civil del notario
El seguro llamado de mala praxis
Sus diferencias con el seguro de título
Coordinador internacional: Esc. Romelio Domingo Fernández Rouyet
Coordinador nacional: Not. Gabriel Benjamín Ventura

Tema III:

El notario y los registros
Registros inmobiliarios, mercantiles, de asociaciones personales y otros
La función calificadora del notario en la elaboración documental
Coordinador internacional. Not. José Manuel García Collantes
Coordinadora Nacional: Not. Ana Isabel Martínez

Durante el acto de clausura se leyeron los informes correspondientes a los diferentes temas, luego de lo cual fueron aprobadas las respectivas conclusiones*.

A continuación hizo uso de la palabra el presidente de la Junta de Decanos del Notariado del Perú, notario Carlos Gómez de la Torre Rivera, en representación de las delegaciones visitantes.

Las palabras de clausura de la XI Jornada estuvieron a cargo del presidente del Consejo Federal del Notariado Argentino, notario Osvaldo Zito Fontán.

Quedó establecido que la próxima Jornada Notarial Iberoamericana tendrá como sede la República Oriental del Uruguay.

*Las conclusiones de la XI Jornada Notarial Iberoamericana aparecerán publicadas en el próximo número de *Revista del Notariado*.